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Le Canada continue d'accroitre sa présence dans les pays de
l'ANASE grâce aux coentreprises et à d'autres formes
d'investissement . Nos investissements dans les pays de l'ANASE,
qui se chiffrent à près de 4 milliards de dollars, représentent
une part grandissante de l'ensemble des investissements directs
de notre pays à l'étranger . Nous souhaitons que cette tendance se
poursuive et qu'en même temps les investisseurs de l'ANASE
s'intéressent davantage au Canada .

L'ANASE avait fait état de ses-préoccupations au sujet de
l'ALENA, craignant qu'il n'ait pour effet de détourner les
investissements. Les premiers résultats de nos études sur cette
question indiquent toutefois que le taux de détournement atteint
moins de un pour cent .

Les sociétés canadiennes sont de bons partenaires éventuels pour
les industriels de l'ANASE qui s'intéressent au dynamique marché
de l'ALENA. En effet, elles connaissent bien les circuits d e
distribution nord-américains, tandis qu'il en coûterait cher aux
entreprises des pays de l'ANASE si elles essayaient d'acquérir
seules cette connaissance . En tant que gouvernements, nous
devrions faciliter des partenariats de ce genre au sein du
secteur privé .

Enfin, je voudrais dire quelques mots au sujet de notre
engagement envers l'APEC et envers une coopération élargie dans
la région Asie-Pacifique. Le Canada considère que sa contribution
à l'APEC et sa participation continue aux travaux de l'ANASE dans
le cadre de la Conférence postministérielle sont des activités
complémentaires, qui se renforcent mutuellement . Nous saluons le'
leadership de l'Indonésie cette année, qui accueillera les
prochaines rencontres des ministres et des dirigeants de l'APEC .
En collaborant avec nos amis indonésiens, nous voyons s'ouvrir
des possibilités de coopération avec l'ANASE dans le cadre de
l'APEC . Je prends note du fait qu'après le Japon l'an prochain,
ce seront les Philippines puis le Canada qui assumeront la
présidence de l'APEC. Nous avons déjà entrepris des consultations
avec nos collègues philippins en vue d'assurer une bonne gestion
de l'APEC en 1996-1997 . Il est essentiel qu'à mesure que l'APEC
évolue, elle puisse compter sur une ANASE solide . Vous pouvez .
miser sur l'appui du Canada pour faire de l'APEC un nouveau pont
par-dessus le Pacifique .

Je voudrais terminer en invitant les ministres des Affaires
étrangères ici présents et leurs trois collègues de l'ANASE à
venir me rencontrer au Canada, à un moment propice, pour une
discussion informelle sur notre avenir commun .

Merci .


